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　　中新网上海3月1日电 (浦帆)2021年2月，《虹桥国际开放枢纽建设总体方案》印发，擘画了一幅“大虹桥”“一核两带”共7000平方公里的宏伟蓝图。


　　3月1日，高水平建设虹桥国际开放枢纽2024年工作现场会在国家会展中心(上海)召开。 三年来，虹桥国际开放枢纽(下简称：虹桥枢纽)全域生产总值从2.3万亿元增长至2.8万亿元，每平方公里经济密度达4亿元，是长三角地区平均水平的4.7倍。
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3月1日，高水平建设虹桥国际开放枢纽2024年工作现场会在国家会展中心(上海)召开。　中新网记者 浦帆 摄


　　“虹桥全球首创机场与高铁站毗邻布局的模式，从最早的交通枢纽，逐步跃升为国际开放枢纽。”华略智库长三角研究院院长夏骥告诉中新网记者，交通枢纽建设带来了“流量”，AG体育app官方版下载而“流量”也成了“大虹桥”发展的基础支撑。


　　虹桥枢纽建设三年以来，总客流量累计近9亿人次，其中2023年客流规模大幅上升，为4.07亿人次，同比增长1.6倍。如此体量的“流量”得益于交通枢纽建设多年来行稳致远，国际航空运输服务效能有效提升、跨区域轨道交通网络不断通畅、港口集疏运体系建设持续推进……


　　在夏骥看来，既然有了“流量”，那就需要将其转化为“留量”，虹桥国际中央商务区(下简称：虹桥商务区)这“一核”就承担了这项功能。


　　三年来，虹桥商务区实施总部“虹聚”计划，通过产业链、人才链、服务链构建功能性生态圈，推动总部经济高质量发展。目前，虹桥商务区所在范围内，经上海市认定的跨国公司AG体育app官方版下载地区总部、外资研发中心、贸易型总部、民营企业总部共127家，累计吸引总部类企业500多家。


　　“流量”是如何转化成“留量”的？夏骥认为，虹桥枢纽能让企业链接国际国内两个市场两种资源，交通便捷、人才集聚、一流营商环境也使得企业的经营成本、信息获取成本、制度性交易成本明显降低。


　　光束汽车上海分公司成立于2020年5月，坐落于虹桥商务区内，主要为研发中心和职能部门。“开车出门左转一公里就上快速路，一个半小时就能抵达位于张家港经济开发区的总部和整车生产基地，这样的地理位置有助于更好地协调和整合企业的生产和研发资源。”光束汽车CEO李书利说。


　　而“留量”往往也能产生“叠加效应”。光束汽车主要从事纯电动乘用车的研发和制造，在李书利看来，虹桥及长三角地区在汽车研发领域的产业链和供应链非常强大。“就拿我们所在的上海虹桥临空经济园区举例，这里世界500强和国内外知名企业总部集聚，有些重要合作伙伴只有一条街的距离，让我们上下游产业的关系更加紧密。”


　　禾赛科技战略发展副总裁乐晓磊也有同样的感受。作为一家激光雷达研发与制造企业，该企业的产品广泛应用于支持高级辅助驾驶系统的汽车。“禾赛选择到虹桥及长三角创业，首先是因为虹桥及长三角产业集群具有全球竞争力和影AG体育app官方版下载响力，区位优势明显。”乐晓磊说。


　　此外，人才高度集聚也是“大虹桥”的一大吸引力。上海市宏观经济学会会长王思政告诉中新网记者，“大虹桥”已形成“同城效应”，而且对于人才的包容度是很高的。


　　2020年10月，上海市公安局与虹桥商务区管委会等六部门签署了《关于共建“移民政策实践基地”战略合作协议》，共同推动外国人工作、居留“单一窗口”等一批政策措施先行先试。目前已先后为90余名外籍人才及家属办理永久居留证，为130余名外籍人才及家属办理长期居留证。


　　夏骥认为，现在的“大虹桥”早已不只是交通枢纽，随着科技创新引领作用日益增强，数字贸易产业加快集聚，“大虹桥”也同样成为创新枢纽和信息枢纽。(完)
	


 【编辑:陈海峰】 
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            时隔100多天后，中美元首又一次进行重要战略沟通
            重庆原副市长熊雪被提起公诉 曾被指大搞迷信、对配偶不管不教
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